

DÍA MUNDIAL DEL REFUGIADO

UNA LENTA ACOGIDA



Difícil camino hacia la vida

Cientos de personas se ven obligadas a dejar sus hogares en busca de un futuro lejos de los conflictos que asolan sus países. / REUTERS

España recibe 124 inmigrantes desde Grecia e Italia en los últimos ocho meses, un cifra que dista mucho de los 586 que se fijó como previsión el Gobierno para antes del final de junio

• En Europa, 1,3 millones de personas han solicitado protección. Mientras Suecia acepta el 72 por ciento de las demandas de asilo, Hungría rechaza el 85 por ciento.

EFE / MADRID

España ya es una oportunidad para los 124 refugiados que han llegado desde Grecia e Italia en los últimos ocho meses, pero esta cifra dista mucho de los 586 que se fijó como previsión el Gobierno para antes del final del mes de junio y completar ese dato hasta los 17.337 antes de septiembre de 2017. «Los inmigrantes no son cifras, sino seres humanos con derechos», recordó la presidenta del Consejo General de la Abogacía Española, Victoria Ortega, con motivo del Día Mundial del Refugiado que se celebra hoy.

Pero las cantidades sirven para dibujar la magnitud de la tragedia, que ha conseguido un triste récord de desplazados desde el fin de la Segunda Guerra Mundial.

En el reparto europeo de las vidas de cientos de miles de personas que han huido de los conflictos, las autoridades se comprometieron a reubicar a 15.888.

De momento, a España han llegado 124 personas de nacionalidades siria, iraquí, eritrea y centroafricana, desde Grecia e Italia.

El ministro del Interior en funciones, Jorge Fernández Díaz, anunció el pasado sábado que 418 más se sumarán en los próximos días desde Turquía, Grecia, Italia y el Líbano, dentro del millar que el Ejecutivo tiene previsto acoger a lo largo de todo el verano.

«Pero estar ya en España no garantiza la protección internacional», recordó la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR)

en su último informe, ya que el 68,5 por ciento de las solicitudes fueron rechazadas en 2015, es decir, solo se concedió asilo a tres de cada 10 individuos.

¿Y qué pasa con los otros siete a los que no se les reconoce como refugiados, ni se les da ninguna otra medida de protección internacional? Se les notifica el rechazo a su solicitud y se abre un plazo de 15 días para que abandonen el país, explicó la jurista Paloma Favieres. «Estas personas deben salir de forma voluntaria en ese plazo o buscar otras vías de regulariza-

ción, pero se precisa tener un contrato de trabajo; la regularización se ha puesto muy complicada», reconoció esta abogada de CEAR.

Los que han pedido en España ayuda deben esperar una media de dos años para saber si les concede el estatuto de refugiado. Para los que sí lo han obtenido, se acaba esa espera, pero comienza otra: la reubicación de su familia.

En 2015, solo a 1.020 personas se les dio protección, de los 3.240 casos resueltos; 220 lograron el régimen de refugiado y 800 la protección subsidiaria, que se revisa a los cinco años.

EN DETALLE

► **Apoyo sindical.** UGT y CCOO hicieron ayer un último llamamiento para que se secunden las marchas convocadas hoy con motivo del Día internacional del Refugiado, y exigir un cambio en las políticas de migración.

► **Desde el Vaticano.** El Papa Francisco invitó ayer a «encontrar, acoger y escuchar» a los indocumentados, en un mensaje tras el rezo del Ángelus y afirmó que «son personas como todas a las que la guerra ha arrebatado su hogar y sus familiares».

► **Espacios desbordados:** Los campos de desplazados que acogen a civiles que huyen de los combates entre el Gobierno y el Estado Islámico están cada vez más desbordados por la constante llegada de personas procedentes de la ciudad de Faluya (Irak).

► **Petición a la UE:** La ONG World Vision instó ayer a la UE a priorizar la protección y el bienestar de los niños refugiados que han llegado al continente y planteó una serie de «recomendaciones» en varias áreas «clave».

► **DESASTRE COMUNITARIO.** En la Unión Europea, 1,3 millones de personas solicitaron protección. Hay países como Suecia que acepta el 72 por ciento de las solicitudes de asilo, y Alemania, el 57; mientras que en el otro extremo se sitúan Hungría, que rechaza el 85 por ciento, y Francia, el 73.

De ese 1,3 millones de demandantes, 384.045 son niños. «La crisis es una tragedia para infancia», alertó, por su parte, el director general de Save the Children, Andrés Conde, que recordó que durante pasado ejercicio llegaron al Viejo Continente 400.000 menores, algunos con sus familias, pero también muchos de ellos solos.